

Parlamentarischer Vorstoss

2022/110

Geschäftstyp: Interpellation
 Titel: **Hooligan-Aktivitäten: Zahlen und Fakten 2014-2021**
 Urheber/in: Werner Hotz
 Zuständig: —
 Mitunterzeichnet von: —
 Eingereicht am: 24. Februar 2022
 Dringlichkeit: —

Die JSK hat sich im Jahr 2013 eingehend mit dem Thema Fan-Gewalt auseinandergesetzt. Der Grundtenor damals lautete, mit geeigneten Massnahmen habe man die Gewalt-Thematik genügend im Griff. Die vielfältigen präventiven Bestrebungen hätten bestens Wirkung gezeigt. Ein Beitritt zum Hooligan-Konkordat sei daher unnötig.

Bald zehn Jahre später stellt sich aufgrund erneuter Diskussionen die Frage: Wie präsentiert sich die Situation heute?

Die Fragen 1-3 bitte pro Jahr und auch zusammenfassend in einer Gesamtschau beantworten.

- 1) Wie entwickelten sich bei uns rückblickend die konkreten Zahlen betreffend Fan-Gewalt (in und um Stadien) von 2014-2021? Wieviel Polizeieinsätze mit Gewalttaten bzw. strafbaren Handlungen in oder um Baselbieter Stadien gab es? Um welche Gewalttaten ging es jeweils, in welcher Anzahl? Welche Kategorien von Körper-Verletzungen gab es gemäss Polizeistatistik (zB. leicht-mittel-schwer verletzt)?
- 2) Wie präsentiert sich die Baselbieter Situation in Bezug auf Zwischenfälle mit Fan-Zügen 2014-2021?
- 3) Wie entwickelten sich die Kosten bzw. öffentlichen Ausgaben (sowie eingesetzte Anzahl an Polizistinnen und Polizisten) für die jeweiligen Polizeieinsätze für Baselland 2014-2021?
- 4) Welche positiven (gewaltmindernden) und negativen (gewaltsteigernden) Entwicklungen und Faktoren beim Thema Fan-Gewalt gibt es, die seit 2014 neu hinzugetreten und für Baselland aus polizeilicher Sicht relevant sind?
- 5) Wie präsentiert sich die Situation gemäss Ziffern 1-4 zusammenfassend bei Auswärtsspielen?

Ich bitte die Regierung, die gestellten Fragen schriftlich zu beantworten.